

EL INSTITUTO LATINOAMERICANO DE LA COMUNICACIÓN EDUCATIVA:

55 AÑOS DE SERVIR A LA EDUCACIÓN EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE



JOSÉ LUIS ESPINOSA PIÑA DIRECTOR GENERAL DEL ILCE

Cuando en 1953, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) creó un programa dirigido a difundir técnicas para el empleo de los medios con fines educativos y culturales, se sentaron las bases para crear el 30 de mayo de 1956 el Instituto Latinoamericano de la Cinematografía Educativa. Se le concibió como un organismo regional con sede permanente en la Ciudad de México, que contribuyera al mejoramiento de la educación a través de la aplicación de medios y recursos audiovisuales.

Ante el reto de mantenerse a la altura de los avances tecnológicos y los cambios sociales, en el año de 1969 se modifica su nombre por el de INSTITUTO LATINOAMERICANO DE LA COMUNICACIÓN EDUCATIVA (ILCE); ampliando su campo de acción y enfocando sus objetivos a la promoción del aprovechamiento en la educación de los recursos de la tecnología y de la comunicación, impulsando estos beneficios entre sus Países Miembros. A partir de entonces, el ILCE adquirió la categoría de Organismo Internacional, con personalidad jurídica, patrimonio propio y autonomía de gestión.



Consciente de la necesidad de atender de manera más eficaz la problemática educativa de la región, el ILCE trabaja día a día para contribuir al mejoramiento de la educación en América Latina y El Caribe a través del uso de medios y recursos audiovisuales, así como de la tecnología y comunicación educativas.

En este contexto, el Instituto ha desarrollado capacidades institucionales en áreas como la televisión e informática educativa, investigación y desarrollo de proyectos, formación y capacitación de recursos humanos, producción de contenidos educativos y operación de infraestructura y plataformas tecnológicas.

Además, el ILCE ha promovido la relación con instituciones educativas y organismos nacionales y del extranjero, públicos y privados, todo ello con el propósito de conocer los avances y las tendencias en el desarrollo de la educación a distancia. De forma paralela, se establecen acuerdos de cooperación con universidades y ministerios de educación de países miembros y no miembros del ILCE, en la región latinoamericana, y de diversos proyectos de colaboración con instituciones educativas nacionales.

El ILCE participa en asociaciones y organismos que impulsan la investigación y la organización de eventos de carácter académico a nivel nacional e internacional, tales como la Asociación de Televisión Educativa Iberoamericana (ATEI), la Asociación Internacional de Televisoras Educativas y de Descubrimiento (AITED), la Red Latinoamericana de Portales Educativos (RELPE), entre otros, fortaleciendo así su presencia y reconocimiento en este tipo de foros y ampliando sus posibilidades de contacto y cooperación con los especialistas en el campo.

Destaca en este ámbito, la alianza estratégica que para la elaboración de materiales educativos impresos, audiovisuales e informáticos para educación inicial, básica y media establecieron en fecha reciente, el ILCE y el Ministerio de Educación de República Dominicana. Dicha alianza busca crear recursos audiovisuales e informáticos, como una tecnología de aprendizaje que asuma la meta de generar en los estudiantes los saberes básicos en materia de Tecnologías de la Información y Comunicación, y que además, atiende la necesidad de utilizar la convergencia de medios como un recurso para la formación integral de los estudiantes de educación inicial, básica y media.



El ILCE es responsable de la gestión de la red de televisión educativa más importante de América Latina: la Red Edusat, por lo que se encarga de coordinar, dirigir, controlar y supervisar la programación que se emite vía satélite a los cerca de 35,000 equipos receptores instalados en el sistema educativo mexicano y otras instituciones de servicio público del país. Además, existen cerca de 9,000 equipos distribuidos en Honduras, Colombia, República Dominicana, Guatemala, Bolivia, Ecuador, Argentina y El Caribe, que se atienden vía los convenios bilaterales o multilaterales suscritos por la Secretaría de Educación Pública de México y el propio ILCE.

Este mes de mayo de 2011, el Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa cumplió 55 años de impulsar el desarrollo de las tecnologías de la información y comunicación aplicadas a los procesos educativos de los países de la Región Latinoamericana.

Para mayor información, se puede consultar: www.ilce.edu.mx



La Editorial de VOX LOCĀLIS no se responsabiliza de los juicios y opiniones expresados por los autores en sus artículos y colaboraciones.

